

AVANT-PROPOS.

La question de la réforme chrétienne des études, ou, comme on la nomme généralement, la question des classiques, nous a fortement émus et préoccupés au Canada, elle a même occasionné de très-vives discussions. Que dans le cours de ces longs débats on ait vu se produire, de part et d'autre, certaines petites misères humaines, c'est ce qui s'explique et se comprend. La contradiction est inévitable, surtout quand il s'agit d'opérer un bien d'une grande importance, lequel doit être fécond en heureux résultats. Dieu non-seulement la permet, mais il la veut en quelque sorte. C'est par elle qu'il nous force à réfléchir, à creuser les questions et à acquérir une connaissance parfaite des œuvres auxquelles il nous convie ; qu'il nous les fait estimer et aimer de plus en plus ; qu'il nous élève à leur hauteur pour que nous puissions les mesurer du regard, les embrasser dans toute l'ensemble de